

Anfrage Nr. 0028/2009/FZ  
**Anfrage von. Stadtrat Pfisterer**  
**Anfragedatum: 22.04.2009**

Betreff:

**Straßenbahn Kirchheim**

<p><b>Beschlusslauf</b> Letzte Aktualisierung: 28. Mai 2009</p>
---

Schriftliche Fragen:

Die Straßenbahn Kirchheim ist auch zwei Jahre nach Inbetriebnahme noch immer mit technischen Mängeln behaftet.

Frage 1:

Welche Gründe hat es, dass die Weichen für die Straßenbahn in Kirchheim seit Tagen erneut per Hand gestellt werden müssen?

Antwort:

Auf der Straßenbahnlinie 26 finden im Durchschnitt monatlich 5.280 Zugfahrten im Linienverkehr statt.

Im Monat treten an allen Fahrsignalanlagen auf dieser Strecke durchschnittlich 10 Störungen auf, und zwar sowohl durch technische Defekte als auch durch Bedienungsfehler.

Im April 2009 wurden in zwei Fällen gestellte Weichen von hinten aufgefahren. Das führte sowohl zu mechanischen Beschädigungen der Weichen als auch zu einer überdurchschnittlichen Zahl der Störungen. Bis zur jeweiligen Beseitigung der Störung bzw. Reparatur müssen die Weichen von Hand gestellt werden.

Frage 2:

Warum ist es auch nach zwei Jahren immer noch nicht möglich, die Weichen elektronisch zu stellen?

Antwort:

Die Weichen werden automatisch, elektrisch bzw. elektronisch gestellt. Nur bei einer Störung der Fahrsignalanlage müssen aus Gründen der Systemsicherheit die Weichen mechanisch (per Hand) gestellt werden.

## **Sitzung des Gemeinderates vom 20.05.2009**

**Ergebnis:** behandelt